

Aide à domicile : "c'est aussi une profession du futur"

Les assises régionales du secteur se déroulaient hier à Aix-en-Provence

Aide aux personnes âgées ou en situation de handicap, les services à la personne recouvrent de nombreux métiers et une myriade de statuts. Dans un contexte de vieillissement de la population et de hausse de l'activité, les besoins en main-d'œuvre y sont croissants. Le secteur pénerait pourtant à recruter tous types de profils. On fait le point avec Gilles Piazza, président du pôle services à la personne dans le Vaucluse et animateur des assises régionales de l'aide à domicile. Ces dernières avaient lieu hier. Elles ont réuni 200 acteurs.

■ Dans leur grande majorité, les Français souhaitent aujourd'hui vieillir chez eux...

"C'est une évidence. D'autant plus que nous vivons dans une région, où la population âgée est bien plus importante que sur le reste du territoire national. Pour répondre à cette demande croissante, l'accompagnement des personnes âgées ou en situation de handicap doit être revu dans sa globalité, pour prévenir au mieux la perte d'autonomie et offrir un meilleur confort de vie à domicile. Quelques conditions doivent être satisfaites, notamment l'optimisation des services d'aide et de soins à domicile, la mise en place de mesures permettant d'adapter les logements ou encore un recours plus large à la technologie pour sécuriser le quotidien des seniors.

■ Sans oublier un meilleur accompagnement pour les aidants ?

C'est au cœur même de notre réflexion. À l'occasion de ces assises régionales de l'aide à domicile à Aix-en-Provence. Nous y parlons Silver économie, transition vers les services autonomes, dilemmes éthiques, recrutements. Les services autonomes sont une réforme majeure



Gilles Piazza, président du pôle services à la personne se bat pour rendre les métiers de l'aide à domicile plus attractifs. / PHOTO M.GRE.

annoncé par le gouvernement avec l'article 44 de la loi de financement de la sécurité sociale 2022. Elle bouscule en profondeur le paysage des services avec une mise en œuvre imminente. Le rôle des services d'aide à domicile et des services de soins infirmiers à domicile est alors renforcé et indispensable pour permettre aux personnes de vivre chez elles dans les meilleures conditions possibles.

■ Vous faites pourtant face à une crise de recrutement aiguë ?

Aux assises, nous sommes bien conscients que le métier ne fait pas spécialement envie et qu'on peine parfois à trouver des candidats. C'est pourtant une profession du futur. Les so-

ciétés cherchent toujours plus de nouveaux salariés. Il reste tellement à faire... Cependant, c'est un secteur vaste. Connaissez-vous par exemple le métier de coordinateur de parcours ? On ne reconnaît pas toujours, c'est vrai, la qualification des aides à domicile, ni l'expertise ni la technicité. Il y a aussi la question de l'isolement professionnel qui n'est pas souvent soulevée. Salaires, conditions de travail, viabilité économique sont au cœur de nos préoccupations.

■ Il est aussi important de décaler des financements supplémentaires ?

On parle évidemment d'un secteur œuvrant avec des moyens contraints. Ce sont désormais

aux politiques publiques de réagir : quelle société veulent-elles pour aujourd'hui, et également pour demain, alors que la population ne cesse de vieillir ? La crise sanitaire a fortement pesé sur les services de soins et d'aide à domicile qui n'ont pas pu honorer toutes les demandes de prises en charge. Il y a enfin une vraie attente à continuer à renforcer l'attractivité des métiers du domicile en améliorant toujours davantage les conditions de travail et les rémunérations. Même si déjà, des efforts ont été faits en ce sens avec par exemple, la prochaine augmentation du tarif horaire de l'allocation personnalisée d'autonomie (APA)".

Propos recueillis par M.Gre.

ENTRE LA CIOTAT ET AIX

Une pétition pour le retour des lignes de car

Sans véhicule personnel, il n'est pas simple de sortir de la ville. Et ce ne sont pas les usagers ciotatens des transports en commun qui diront le contraire... Il y a tout juste un an en arrière, la gare routière accueillait chaque matin de nombreux étudiants qui s'installaient dans le bus, direction Aix-en-Provence - anciennement la ligne 72 -, notamment pour se rendre dans les différents facultés de la commune étudiante. Désormais, ce n'est plus qu'un souvenir. "Je dois prendre un car qui m'amène à Marseille, ensuite le métro pour pouvoir prendre un train à la gare Saint-Charles car il n'y a pas de train direct à la gare de La Ciotat - Ceyreste", témoigne Julia, 21 ans. Un périple qui "l'épuise", au quotidien. Ne possédant pas encore de permis de conduire, elle déclare ne pas avoir d'autres choix depuis la rentrée scolaire. "Je m'aventure dans un véritable périple régulièrement. Je suis tellement fatiguée de me lever à 5h du matin... Mes études en pâtissent, j'ai de moins bonnes notes que les années précédentes", se désole l'étudiante en face de droit.

De nombreux commentaires similaires sont postés sur le lien de la pétition mise en ligne sur le site change.org. À l'origine de cette dernière, le mouvement citoyen Les Ciotatens. Lionel Giusti, son président, nourrit l'espoir que les nombreuses signatures - plus de 600 à ce jour - aient un impact auprès de la Régie des transports métropolitains (RTM), les bus appartenant à ce réseau.

Il rappelle de plus que le lien entre La Ciotat et Marseille est lui aussi difficile depuis les derniers changements d'horaires,

en août dernier : "Il n'y a plus de bus pour la cité phocéenne le dimanche." Ni de rotation entre 12h15 et 16h15... Anciennement, le bus en direction de Marseille s'arrêtait à Aubagne, ce n'est plus le cas. Une nouvelle ligne qui dessert uniquement Aubagne a été mise en place.

"Des raisons financières"

Interrogés, plusieurs habitants notifiés des changements dans leur quotidien depuis. Jeanne, 72 ans par exemple, se dit davantage "isolée", puisqu'elle ne peut plus se rendre à Marseille le dimanche. "Avant, je visitais ma sœur. Celle-ci, plus âgée que moi, ne peut pas venir ici. Avec la crise sanitaire, je ne veux pas qu'elle prenne de risques... Nos coutumes adorées ont dû être modifiées". Lionel Giusti confie qu'il remettra la pétition à Arlette Salvo, maire de La Ciotat, lorsque celle-ci dépassera les 1000 signatures. Marine Labat, déléguée à la mobilité et aux transports, se dit sensibilisée à ces questions. "Lorsque la ligne a été supprimée, j'ai tout de suite contacté la RTM qui m'a indiqué que cette décision s'expliquait par des raisons financières". Une disposition qu'elle regrette : "Je ferai remonter la pétition auprès de la Métropole". À l'échelle locale, elle rassure les Ciotatens en mettant en avant un Plan local de mobilité, prévu pour 2024. À cet effet, une refonte totale du réseau Ciotabus verra le jour. Contactée, la RTM n'a pas répondu.

Léa NICOSIA

Pour signer la pétition : change.org/p/retablissement-des-lignes-de-car-au-depart-de-la-ciotat



De nombreux changements ont été opérés au sein du réseau RTM. / PHOTO L.N.

SANTÉ

Un appel lancé aux donneurs de sang

À l'approche de la fin de l'année, la mobilisation des donneurs de sang est nécessaire. "Les virus hivernaux sévissent et cela impacte fortement les réserves de sang. Moins de 85 000 poches de sang sont aujourd'hui disponibles alors qu'il en faudrait plus de 100 000 pour répondre aux besoins des patients en cette période hivernale" indique Maud Bergson, chargée de communication à l'Établissement français du sang (EFS). Hervé Meinrad, directeur de la col-

lecte et de la production précise que "la collecte ne s'arrêtera pas pendant les fêtes, nos lieux de dons seront ouverts et il est impératif que la fréquentation s'améliore afin de retrouver un niveau de réserve suffisant". C'est la raison pour laquelle l'EFS invite l'ensemble de la population à prendre rendez-vous pour un don de sang dès aujourd'hui et à en parler autour de soi.

Maison du don à Aix: 25 Bd Aristide Briand. Tel: 04 42 12 61 90.



"Les virus hivernaux sévissent et cela impacte fortement les réserves de sang" explique l'EFS. / PHOTO CYRIL SOULIER

SOLIDARITÉ

Une collecte de jouets et de livres pour Noël



L'agence locale de Babychou Services invite les parents à déposer des jouets, livres et jeux complets et en bon état. / PH.F.S.

L'agence Babychou Services d'Aix-en-Provence (garde à domicile pour les enfants âgés de 0 à 12 ans), organise actuellement une collecte de livres, jeux et jouets au profit de La Croix Rouge Française. Jusqu'au vendredi 16 décembre, les parents souhaitent participer à cette action solidaire - qu'ils soient ou non déjà clients - sont donc invités à déposer dans l'agence (1), les livres, jeux et jouets complets et en parfait état qui ne leur

servent plus - à l'exclusion des peluches pour des raisons sanitaires. Les cadeaux collectés seront ensuite remis à l'unité locale de la Croix Rouge qui les redistribuera à des enfants défavorisés. "Cette collecte constituera aussi, pour les parents, l'occasion de sensibiliser les plus jeunes aux notions de don et de partage, à l'approche des fêtes de fin d'année" estime l'entreprise.

(1) - 5 rue Lise des Cordeliers.

Idées SERVICES

LA COMPAGNIE DES DEBOUCHEURS.

UN BOUCHON DANS VOS CANALISATIONS ? Nous intervenons sur tous les types de tuyaux, à l'intérieur de votre maison comme à l'extérieur - WC, cuisine, SDB, regards, gouttières... Devis/déplacement gratuit, 7j/24h 7j/7, week-end/pour l'été. Brune KALADJIAN - LES DEBOUCHEURS "AIXPRESS" 04.42.92.12.24 - 04 52 74 93 21 5 rue des allumettes, 13090 AIX EN PROVENCE www.compagnie-deboucheurs.com 25505

SPORTING MOTO, concessionnaire HONDA à AIX.

Venez essayer la gamme HONDA, scooters & motos. Vente neuf & occasion. Entretien et réparation de votre HONDA. 100 av du camp de menthe, (continuité chemin du club hippique) 04.42.90.50.50 Ouvert de 9h à 12h30 et de 14h à 18h30 du Mardi au Samedi

THERAPEUTE EN SOINS ENERGETIQUES MAGNETISEUSE- MEDIUM

Douleurs, stress, troubles et symptômes divers physiques et psychiques... Aide à éclaircir chemin de vie, choix, orientations dans tous domaines. Contacts "médiuniques", accompagnement fin de vie, aide pour personnes en deuil.

Asso l'arbre de syphette 2 imp de la source - 13770 Venelles ainsi que 13490 Jouques Je me déplace et travaille à distance. Marie-Agnès Nappes 06 10 23 84 45

POUR PASSER DANS CETTE RUBRIQUE

04 42 93 67 00

contactpub@laprovence-medias.fr